Sports 11

Olympique de Mandji/Mangasport: 0 - 2

Une entrée en matière difficile pour le promu



L'équipe de Mangasport annonce déjà ses ambitions en allant gagner à l'extérieur.

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

Stade Pierre-Claver Divunguy de Port-Gentil, samedi dernier. En match comptant pour la première journée du National-Foot, cuvée 2015-2016, Olympique de Mandji football club s'incline devant Mangasport. Score acquis en première période. Bon arbitrage de Patricia Obone Obiang, assistée de Juliette Mengue et Angelo Malékou. 4e arbitre: Gérard Egomeyege. Commissaire du match: Olivier Youssouf Mbera. Avertissements: Angelo Massama (39e) de l'Olympique de Mandji FC, Guelor

Mundoni (40e), Roy Ndutumu (67e), Nicaise Ngoran Kouassi (87e) de Mangasport. Buts: Lionel Yakouya (31e), Adama Mbaye (43e) pour Mangasport. Terrain et pelouse en bon état dans l'ensemble. Beau temps. Public acceptable.

LE National-Foot 1, exercice 2015-2016, a repris ses droits le week-end dernier. Le stade Pierre-Claver Divunguy a abrité, cette année, la cérémonie d'ouverture de la compétition, en présence du gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, et du président de la Ligue na-



L'Olympique de Mandji : un début compliqué.

tional de football professionnel (Linafp), Brice Mbika Ndjambou.

Peu après la cérémonie d'ouverture, place a été laissé au jeu. Et l'entrée en matière a été difficile pour le promu, Olympique de Mandji du président Guy-Fleury Lendoye, qui a essuyé un revers à domicile pour son premier match devant Mangasport (0-2). Pourtant, des l'entame de la partie, ce sont les locaux qui se lancent à l'assaut des buts adverses, quand Roland Betoughe qui hérite d'une balle distillée par Bongolo s'emmêle les pinceaux au moment d'armer sa frappe (9e). Même son de cloche pour Jerry

Pitty Djoue, qui oblige Laurhian Kantsouga, le portier de Mangasport, à se coucher (15e).

Les locaux sortent de leur torpeur par une balle vicieuse de Cédric Boussoughou Mensah que Nsouhoho, le portier olympien, maîtrise en deux temps (19e). Mais les sociétaires de Mangasport verront leurs efforts récompensés par le premier but inscrit par Lionel Yakouya, qui reprend victorieusement un centre venu de Roy Ndutumu (1-0, 31e).

Désorganisés par cette réalisation, les locaux concèdent un second but inscrit par Adama Mbaye,



(centre), durant l'exécution de l'hymne national.

à deux minutes de la fin de la première période (2-0, 43e). De retour des vestiaires, les deux formations se ruent résolument à l'attaque, mais aucun nouveau but ne sera inscrit.

Score final: 2 buts à 0 pour Mangasport.

Les équipes

-Olympique de Mandji football club: Mensah Nsouhoho, Anselmo Massama, Evrard Iyembe (capitaine), Théphale Ossavou Ivicka, Yoan Essoa, Gaëtan Landangoye puis Franck Nganga (46e), Serruch Eyeghe Eyeghe puis Jean-Marie Mendome Boucka (78e), Larry Bekale, Le Destin Bongolo, Jerry Pitty Djoue, Roland Betoughe puis Christopher Tsinga (46e). Entraîneur : Armand Doucka.

-Mangasport : Laurhian Kantsouga, Samson Mabedi, Edmond Mouele (capitaine), Nicaise Ngoran Kouassi, Muller Dinda, Cédric Boussoughou, Yoann Gnassa, Guelor Mundoni puis Valdo Bitsaka (74e). Adama Mbaye puis Yoann Mbouma (80e), Roy Ndutumu puis Davy Mayoungou (83e), Lionel Yakouya. Entraîneur: Mbo Bond-

ucarne

Visibilité

MAITRISE et respect du calendrier, ressources (grâce notamment aux droits télé et à divers partenaires), crédibilité : le président de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), Brice Mbika Ndjambou, a parfaitement, lors d'une conférence de presse d'avant-championnat ("L'Union" du 25 novembre 2015), campé le décor ou, plus exactement, cerné les défis qui se posent à son instance au moment d'attaquer le National-Foot, saison 2015-16.

Evidemment, une chose est d'identifier les problèmes, une autre est de les surmonter. Et à côté ou au-delà de tous ceux sus-évoqués, il y a celui lié à la visibilité même de l'épreuve. Une vraie mine d'or, surtout si ce championnat venait à gagner en qualité. Or, de ce strict point de vue, les choses ne se sont pas engagées sous les meilleurs auspices. Du fait du décalage initial de deux semaines (le 28 novembre plutôt que le 14), c'est en effet à l'ombre du Marathon du Gabon, compétition à la notoriété grandissante et qui, de surcroît de portée internationale, bénéficie d'une plus grande exposition médiatique, qu'a débuté le National-Foot.

Il n'y a certes pas, en termes d'horaires et contrairement à celle que lui impose les chaînes étrangères avec la diffusion des championnats européens notamment, de concurrence absolue pour ce qui concerne l'afflux des spectateurs vers les stades de foot. Mais dans le traitement que pourraient en faire les médias, les trois coups de notre championnat auraient sans doute rêvé de plus grand retentissement, sachant qu'une partie non négligeable des paris qu'il souhaite relever se joue, et peut-être même se gagne, dès ces premiers instants. Quand on est bien né, on a de solides chances de bien grandir.

Pour la Linafp – et cet aspect des choses n'a pas échappé à son patron, au cours de la

rencontre avec la presse, la semaine dernière – il s'agit d'un enjeu essentiel dans son ambition pour garantir intérêt du public et, surtout, des sponsors mais aussi viabilité au championnat. Etre vu et, de préférence, bien vu, voilà ce que recherchent en premier les partenaires en question. Voilà aussi ce qui attire le public local. Voilà enfin - tant il est bien connu qu'on n'attire pas les mouches avec du vinaigre - ce qui peut susciter la curiosité de l'étranger, au point de constituer pain bénit pour nos clubs.

Un exemple à cet égard. Artificier de Mangasport jusqu'à la saison dernière, le Tchadien Casimir Ninga, auteur d'un doublé vendredi à Lyon, qui porte son total de buts à trois, se pose désormais comme une valeur sûre sur le front de l'attaque du Montpellier HSC (Ligue 1 française). Sa réussite naissante aurait de quoi braquer les projecteurs sur ce National-Foot dont il est issu. Et, pour autant que s'améliore, de façon significative, le niveau dudit championnat, attirer des recruteurs, de France ou d'ailleurs. Qui sait, ce ne sera alors plus pour une bouchée de pain que seront cédés à l'étranger les joueurs évoluant dans notre National-Foot. Pour l'attaquant tchadien, on évoque une somme autour de 100 000 euros (655 millions de francs). Au passage, de quoi l'avoir mauvaise du côté de Moanda. Le club minier n'est peut-être pas celui qui a le plus besoin d'argent parmi les pensionnaires de notre D1. Mais îl y avait là matière à engranger une somme qui permette d'assurer ses arrières et muscler son recrutement.

En tout état de cause, on voit tout le bénéfice que pourraient tirer nos clubs de transferts négociés au mieux de leurs intérêts. La condition, plutôt double, on la connaît : pour les clubs, apporter une plus grande qualité, individuelle et collective, pour la Linafp, assurer une meilleure exposition du spectacle censé ainsi être offert.

GAGNEZ DE LA VITESSE, PASSEZ À LA FIBRE OPTIQUE DE GABON TELECOM -60% de réduction sur les frais d'accès Jusqu'au 31 décembre 2015 Telecom vous propose les frais d'installation à 1 000 000 F au lieu de 2 500 000 F.